

# VIVRE SUIVANT CE QU'ON PRECHE

Tite 1:1-16; 2:1-15

## LEÇON 418 - Cours des Jeunes

**VERSET DE MEMOIRE:** "Car la grâce de Dieu, source de salut pour tous les hommes, a été manifestée" (Tite 2:11).

### Une Lettre

L'Apôtre Paul était un homme de Dieu et un missionnaire. Quand il ne lui était pas possible de visiter les gens de l'église, Dieu l'inspirait pour leur écrire une lettre, pour les encourager et les aider. Quelques-uns des livres du Nouveau Testament sont des lettres inspirées par Dieu que Paul écrivit. Nous avons étudié plusieurs d'entre elles. Quelques-unes des épîtres étaient écrites aux groupes de Chrétiens, comme ceux des églises de Corinthe, de Galatie, d'Ephèse, et d'autres. Quelques lettres étaient écrites à une personne, comme les deux épîtres à Timothée, que nous avons étudiées.

Notre leçon d'aujourd'hui est une lettre écrite à Tite, celui que Paul a appelé "notre associé et notre compagnon" (2 Corinthiens 8:23). Tite avait suivi Paul au cours de plusieurs de ses voyages. Il était un païen qui a cru à l'Evangile de Jésus-Christ. Il semble que Tite a été sauvé à travers la prédication de Paul parce que Paul l'a appelé "mon enfant légitime en notre commune foi".

### L'Ile de Crète

Une fois Paul et Tite avaient été ensemble sur l'île de Crète, dans la Mer méditerranée, juste au Sud de la Grèce actuelle. Elle a environ 241 Kilomètres de long, avec des montagnes, de riches vallées, et une grande population. Elle est parfois appelé l'île aux cent villes.

Les anciens écrivains et historiens ont dit que les habitants de la Crète étaient d'audacieux marins et de célèbres archers, adonnés à la piraterie, au mensonge, et à toute forme de malhonnêteté. L'un de leurs propres compatriotes, appelé Epimenides, a dit: "Crétois toujours menteurs, méchantes bêtes, ventres paresseux". Ils étaient si méchants qu'on se servait de cette expression pour les qualifier: "parler à la crétoise," ce qui signifie dire une fausseté. Il est rapporté qu'il n'y avait pas d'animaux sauvages sur l'île de Crète, mais selon ce poète, les habitants agissaient comme de méchantes bêtes brutales et féroces, adonnés à la glotonnerie et aux mensonges.

Ce fut sur cette île que Paul laissa Tite pour organiser les églises. Cela ne devait pas être aisé, mais c'était une grande occasion pour dire aux gens que Jésus pouvait les rendre véridiques et intègres. Il y avait quelques Chrétiens croyants, mais Tite était là pour leur donner des instructions, car nous lisons: "Mais que tout se fasse avec bienséance et avec ordre" (1 Corinthiens 14:40).

Il n'y a pas de documents sur la manière dont les églises avaient commencé sur l'île de Crète. Quelques gens en provenance de Crète, étaient à Jérusalem le Jour de la Pentecôte. Ils furent témoins de la merveilleuse scène, quand la "promesse du Père" – le Saint-Esprit – remplit les croyants. Dieu offre à tout le monde la chance d'être sauvé; peut-être quelques-uns de ces Crétois entendirent le sermon de Pierre et furent sauvés (Actes 2:11, 41).

Il fut donné à Tite, la tâche de choisir de vrais leaders. Ils pourraient être appelés anciens, évêques ou ministres. Ils devaient s'occuper des congrégations. Dieu leur demanda de vivre selon la Parole de Dieu, tout comme ils prêchaient la Vérité, tel qu'Il nous le demande aujourd'hui.

### De Faux Enseignants

Il y avait à Crète, aussi bien qu'en d'autres lieux, des religieux qui étaient de faux enseignants, "des rebelles, de vains discoureurs et des séducteurs". Quelques-uns enseignaient des "fables judaïques et des commandements d'hommes" plutôt que la vraie Parole de Dieu. Tite avait été instruit pour fermer les bouches de ces gens-là qui enseignaient des choses qu'ils ne devaient pas enseigner, "pour un gain honteux" – ceux-là qui prêchaient pour de l'argent et n'avaient pas d'amour pour la Vérité. Leurs bouches devaient être fermées par la prédication de la Vérité et par une vie conforme à l'Evangile.

### L'Amour de Dieu

Par le choix des conducteurs et des ministres qui aimaient la vérité et qui vivaient selon ce qu'ils prêchaient, les faux enseignants pourraient être vaincus. Il y a de grandes conditions nécessaires pour les conducteurs fidèles. Un homme ne peut posséder ces bonnes choses dans sa vie, à moins qu'il soit né de nouveau, comme Jésus l'a enseigné. "Il faut que vous naissiez de nouveau" (Jean 3:7), pour entrer dans le Royaume de Dieu, ou même pour le voir (Jean 3:3, 5).

Les conducteurs ont besoin de l'amour de Dieu dans leurs cœurs. Nous avons fait une étude sur le chapitre 13 de 1 Corinthiens, lequel est connu comme étant le chapitre de l'amour parce que la charité signifie l'amour de Dieu (Leçon 355). Quand quelqu'un a ce genre d'amour dans le cœur, le Seigneur peut l'utiliser pour répandre l'Evangile. Paul a écrit à Timothée: "Le but du commandement, c'est une charité (amour) venant d'un cœur pur, d'une bonne conscience, et d'une foi sincère" (1 Timothée 1:5).

### L'Amour du Prochain

Quelques-unes des qualités que les ministres de Dieu doivent avoir sont citées. Elles comprennent: Etre sobre: qualité qui affecte sa propre personnalité; être juste: ce qui a rapport aux devoirs envers son prochain; et

être saint: notre manière d'être envers Dieu. Un homme ne peut pas être saint dans sa religion ou dans son adoration sans que cela n'affecte ses actes sur les autres. L'auteur de l'Épître de Jacques montre la différence entre la fausse et la vraie religion. Il a dit: "La religion pure et sans tache, devant Dieu notre Père, consiste à visiter les orphelins et les veuves dans leurs afflictions, et à se préserver des souillures du monde" (Jacques 1:27).

### **Le Fidèle**

"Attaché à la vraie parole telle qu'elle a été enseignée, afin d'être capable d'exhorter selon la saine doctrine et de convaincre les contradicteurs". Ceci est une clé pour un service efficace à Dieu. L'on ne triomphe pas de l'ennemi par des raisonnements ou par la force, mais par la Parole de Dieu.

Quand une personne vit selon la parole de Dieu, l'Esprit habitera dans sa vie et elle sera capable d'exhorter et de convaincre les incroyants; ainsi, ils seront gagnés pour le Seigneur.

### **De Bonnes Œuvres**

Quel contraste entre un véritable enfant de Dieu et celui qui n'est pas né de nouveau! Certaines personnes affirment qu'elles connaissent Dieu, mais leurs actions démontrent qu'elles n'ont pas Son amour, Son Esprit et Sa puissance en elles. En réalité, elles renient Christ, parce qu'elles ne Lui ouvrent pas leurs cœurs pour qu'Il y entre et change leurs vies.

Ce n'est pas seulement les vrais ministres de Dieu qui vivent selon la Bible, mais tout enfant de Dieu mène une bonne vie. En toute chose, soyez des partisans de bonnes œuvres. Jésus enseigna dans le sermon sur la montagne: "Que votre lumière luise ainsi devant les hommes, afin qu'ils voient vos bonnes œuvres, et qu'ils glorifient votre Père qui est dans les cieux" (Matthieu 5:16).

### **Le Salut**

L'on n'est pas justifié ou sauvé par de bonnes œuvres (Galates 2:16). "Car c'est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. Et cela ne vient pas de vous, c'est le don de Dieu. Ce n'est point par les œuvres, afin que personne ne se glorifie" (Ephésiens 2:8, 9). N'importe qui peut être sauvé s'il se repent, se tourne vers Dieu, et croit à Ses promesses: "Car la grâce de Dieu, source de salut pour tous les hommes, a été manifestée". Ceci inclut les gens pareils aux méchants Crétois et à ceux-là qui sont semblables au jeune homme riche qui obéissait à la Loi dès sa jeunesse, mais auquel il manquait toujours une chose (Marc 10:21).

Après qu'une personne est sauvée, de bonnes œuvres s'en suivent. Dieu espère ces choses de la part de Son peuple. Le monde aussi espère voir de bonnes œuvres dans la vie des hommes de Dieu. Jésus a donné Sa vie pour nous racheter de "toute iniquité". Il nettoiera (purifiera ou sanctifiera) Ses gens, et ils seront capables de faire de bonnes œuvres. "Nous devons vivre dans le siècle présent selon la sagesse, la justice et la piété". Par la grâce de Dieu, celui qui est sauvé mène sa vie de cette manière – sans commettre le péché – ici dans le monde d'aujourd'hui.

### **L'Espérance**

Ceux-là qui suivent Jésus ont une merveilleuse espérance dans leur cœur de Le voir, lorsqu'Il viendra pour enlever les Siens (1 Thessaloniens 4:17). Jésus apparaîtra dans les nuées pour prendre ceux-là qui Le cherchent (Hébreux 9:28).

L'espérance est une partie de l'armure du Chrétien "ayant pour casque l'espérance du salut" (1 Thessaloniens 5:8). L'espérance est "une ancre de l'âme, sûre et solide" (Hébreux 6:19). Quand un homme a cette espérance, il consacre sa vie à Jésus, vit prudemment chaque jour, et travaille pour le Seigneur. "...mais nous savons que, lorsque cela sera manifesté, nous serons semblable à lui, parce que nous le verrons tel qu'il est. Quiconque a cette espérance en lui se purifie, comme lui-même est pur" (1 Jean 3:2, 3).

## **QUESTIONS**

1. Qu'est-ce qu'une épître?
2. Qui était Tite?
3. Pourquoi était-il à Crète?
4. Pourquoi Paul écrivit-il à Tite?
5. Au verset sept, quelles sont les cinq choses citées qui ne sont pas dans la vie d'un "évêque", ou d'un ministre?
6. Cite six qualités qui doivent exister dans la vie d'un serviteur de Dieu (verset 8).
7. Qu'est-ce que la saine doctrine?
8. A qui s'était manifesté la grâce de Dieu?
9. Explique ceci avec tes propres mots: "Et à vivre dans le siècle présent selon la sagesse, la justice et la piété".
10. 10. Quelle est l'espérance d'un Chrétien?